
COMITE DE DIRECTION 

            Mercredi 28 février 2024 

     Compte-rendu 

 

Membres présents : 

Mmes Magalie ANDRIEUX - Sandra CARON - Sophie ENRIQUEZ - Cécile MAAKARON 

MM. Michel BARA - Eric BELLANDI - Nicolas CHARTON - Michel DUBERNET -Philippe 

LACOMBE - Eric LARRIGAUDIERE - Alain MARCQ - Sylvain MICHELET - Jacques 

REYNAERT - Dominique STOLL - Adrien TOURRETTES 

Membres excusés : 

Mme Florence BROUSSARD - MM.  Henri JAUBERT - Jean-François LABOURDETTE - 

José ROMERO - Pascal SEVERAC   

Assiste également : 

Mmes Magali BOYER - Magali GIMENEZ – M. Benoît MARTINAUD 

 

 

1. Adoption du PV du Comité de Direction du 20 décembre 2023 

> le compte-rendu de la réunion du 20 décembre 2023 est adopté à l’unanimité. 

 

2. Accompagnement des clubs 

 

- 1ère situation de club : 

rencontre avec la commune une 1ère fois : problèmes autour des terrains, près de 50 joueurs 

non licenciés mineurs qui jouent + coups d’un jeune de 9 ans non licencié avec plainte portée 

(C° discipline le jeudi 7 mars) + accompagnement financier (RV avec banque le 29/02) + 

problème de gouvernance (pas de trésorier, faible nombre de dirigeants) + risque d’abandon 

des projets municipaux 

 

- 2ème situation de club : 

rencontre avec la commune et le club ; décision de la C° Discipline : sanctions financières et 

disciplinaires envers les dirigeants (2 mois de suspension ferme) 

 

- 3ème situation de club : 

réunion avec la commune, le club et le District le 1er mars : dialogue à rétablir entre la mairie 

et le club au sujet d’un problème d’occupation des terrains et de conflits relationnels. 

 

 



3. Préparation des élections du 22 juin 2024 (Walygator) : validation de la commission de 

surveillance des opérations électorales et appel à candidature 

 

- Validation de la nomination des membres de la commission : 

• 5 membres : P. BONSIRVEN (Pt), Sylvie RIVIERE, Paulette DAUNIS, Philippe 

PAILLAT, Vincent GIRAUD ; assistance administrative : Magali BOYER 

 > la composition de la commission est validée à l’unanimité 

- Appel à candidature des futurs membres du Comité de Direction : 

• du 1er mars au 22 mai 2024 (deux mois avant minimum) 

• profil des membres nouveaux : s’investir dans du travail régulier au sein des 

commissions 

- Prévoir éventuellement une AG extraordinaire avant l’AG en cas de modifications de textes 

 

 

4. Distinctions honorifiques 

 

- Validation de la liste : 

 > la composition de la commission est validée à la majorité des présents 

- Journée nationale des bénévoles : liste des participants et programme 

- WE à Clairefontaine (20-21 avril) : bénévoles depuis moins de 5 ans : Laurent SAVARY (Laroque), 

Mohamed EL HARAK ( Miramont), Amaury MAZET Marcellus), Jorge RAMOS SARIVA (Tonneins), 

Christophe NATIEZ ( Houeilles) 

 > la composition de la délégation est validée à l’unanimité 

 

 

5. Organisation des soirées des partenaires et des bénévoles 

 

- Soirée des partenaires : date probable 27 mars chez VINIPRIM (caviste à Marmande) sponsor 

D4, sous forme de repas-traiteur (20€/pers) 

- Soirée des bénévoles : 26 avril à Port Ste Marie 

 

 

6. Manifestations à venir 
 

- Tournoi LICRA : samedi 2 mars : 

les 8 1ers clubs inscrits (sur 9 candidats) : Roquefort, VSL, Ste Livrade, Castelmoron, Agen RC, 

EBBE, SUA, Confluent. Présence Maire et député à vérifier 

 

- Coupe Nationale Espoirs para-foot : 

2, 3 et 4 avril sur la plaine des sports d’Agen (SUA), 11 délégations présentes, arbitres gérés 

par la Ligue 

 

- Equipe de France féminines militaire : 

en stage sur Agen du 1er au 5 avril, match amical contre TFC ou Montauban 
 

 

 



- Finales coupes et championnats : 

• coupes : dates fixées, en espérant que les intempéries ne décalent pas tout 

• finales jeunes :  nécessité d’appels à candidature, après définition des cahiers des 

charges 

 

 

7. Présentation de l’opération « Le foot entre en jeu » 
 

Magali BOYER détaille l’opération présentée en visio par la la FFF, qui créé une plateforme 

avec proposition d’animations autour des JO (26/07 au 11/08, et JO Para du 28/08 au 08/09) et 

de l’Euro 2024 (14/06 au 14/07). 

Réunions pour informer les clubs, en présentiel ou en visio, éventuellement lors des réunions 

de secteurs (dates à trouver en mars-avril). 

Ordre du jour des réunions de secteurs à trouver : par ex nouveaux textes présentés en AG 

 

 

8. Commission des délégués 

 

5 actuellement, 2 nouvelles candidatures : Olivier MOREL, S. MORENO 

Commission à redynamiser, avec des désignations plus anticipées 

 

 

9. Point sur l’arbitrage 
 

Eric BELLANDI présente les 2 formations (Feugarolles et Ste Livrade), avec une bonne 

participation, et un peu moins des stagiaires. Une 3ème est en préparation. 

 

Sylvain MICHELET revient sur les problèmes lors de la réunion à Feugarolles, et regrette le 

manque de cohésion entre les arbitres membres de la CDA. 

Il ne cautionne pas les excès lors de cette réunion, en particulier au sujet des désignations. Tout 

cela donne une mauvaise image aux yeux des jeunes arbitres. 

La réaction vive de Jean-François LABOURDETTE, puis du Bureau, prouvent à juste titre la 

sensibilité du sujet. 

Les préconisations : 

• nécessité à l’avenir de mieux préparer les réunions pour éviter ces problèmes, en 

particulier en matière pédagogique 

• revoir au niveau de la CDA une meilleure représentativité (ouvrir aux féminines et 

jeunes), et désigner avec attention ceux qui se rendent sur les terrains. 

Volet observateurs : 

• 34 sur le papier : 7 officiels au total, les autres sont des accompagnants (ils 

accompagnent les jeunes arbitres) ; 

• revoir la qualité des rapports ; 

• pourquoi ne pas y intégrer des personnes non issues du corps arbitral, pour une vision 

nouvelle. 

 

Jacques REYNAERT fait ensuite le point de situation des arbitres. 

 

10. Point sur le FAFA 



 

Sylvain MICHELET fait le compte-rendu du dernier CD de la Ligue, où a été évoquée la 

question de l’enveloppe FAFA de la Ligue : 1 M€ de demandes pour un budget de 633.000 €. 

Le Président de la Ligue indique que les districts peuvent compléter, mais ceux-ci ne sont pas 

d’accord, car les excédents de la Ligue pourraient être redistribués. 

Les Districts ne souhaitent pas commencer à participer au FAFA et annoncent en parler dans 

leurs CD, 

Le Lot-et-Garonne est le parent pauvre de l’enveloppe régionale : 5 dossiers présentés (40.000€ 

de besoins), et au final 1 seul retenu de 3400€. 

Nécessité de faire un état des lieux précis par le District pour défendre nos dossiers. 

Et nécessité de travailler en commun : communes/clubs/District. 

 

Philippe LACOMBE fait ensuite le point sur les demandes décalées et sur les dossiers ANS à 

venir : 1 seul dossier en 47 , l’ASSA à 50 %. 

Miramont et Porte d’Aquitaine vont déposer des nouveaux  dossiers 

Contrôles : 4 éclairages, 5 terrains, et autres 

 

 

11. Présentation de la liste « Team territoire LFNA » 
 

Sylvain MICHELET évoque la liste Mathieu RABBY en préparation, où figure la candidature 

de Sandra Caron pour le Lot-et-Garonne. 

Dix présidents de districts sur les 12 soutiennent cette liste, dont Sylvain MICHELET. 

Une autre liste est en préparation, voire une troisième 

L’un des objectifs pour le District de Lot-et-Garonne est de bien veiller à sa représentativité 

dans les commissions de la Ligue. 
 

 

12. Compétitions : report des matchs  
 

- Reports : 

• environ 50 matchs reportés en championnats 

• coupes : quelques tours décalés, en espérant que les intempéries ne décalent pas les dates 

finales 

 > décision de suppression de la Coupe Zanardo à l’unanimité 

 

- Finales coupes et championnats : 

• finales jeunes :  nécessité d’appels à candidature, après définition des cahiers des 

charges (U13 à l’ASSA) 

- Jeunes : 

• peu de reports ; 

• U18 : arrêt du championnat,  remerciements à la Gironde pour l’intégration de 2 clubs 

restants, 

• tirage des coupes jeunes chez Edenauto le 20 mars 

- Joueurs mineurs non licenciés : 

• feuilles de plateaux rendues obligatoires pour tous les ni veaux 

• rappel : FMI pour les U13 Honneur depuis janvier 

 



 

12. Points divers et tour de table 
 

- nombre de licenciés : 9018, record depuis plusieurs années, le mérite en revient aux clubs 

- à mettre au prochain ordre du jour : la possibilité pour la Commission de discipline de 

sanctionner directement les arbitres, et à la faire valider. 

 

Le prochain Comité de Direction se déroulera le mercredi 10 avril à 19h00, à Bias. 

 

 

 

 

Sylvain MICHELET      Dominique STOLL 

 

Président        Secrétaire général 


